

## SÍNTESIS INFORMATIVA

Lunes 27 de Noviembre 2023

### CLAUDIA CURIEL DE ICAZA Entrevista: Tema Concierto Jhon Zorn

| Día          | Sección | Medio                       | Autor        |
|--------------|---------|-----------------------------|--------------|
| 27 /11 /2023 | Artes   | <u>El Heraldo de México</u> | Azaneth Cruz |



#JAZZ

## JHON ZORN EN LA CDMX

EL JAZZISTA ESTADOUNIDENSE SE PRESENTA EL 2 Y 3 DE DICIEMBRE EN EL TEATRO DE LA CIUDAD

POR AZANETH CRUZ  
AZANETH.CRUZ@ELHERALDODEMEXICO.COM



CLAUDIA CURIEL DE ICAZA  
SECRETARÍA DE CULTURA  
CDMX

Es una fortuna que se haya logrado, abona a la pluralidad y nutre la escena.

Como una "tradicción" que ocurre en cada década de su vida, John Zorn realiza *Zorn @70*, un pequeño festival que celebra su carrera y el jazz con dos conciertos que se llevarán a cabo el dos y tres de diciembre en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

En entrevista, la secretaria de Cultura de la Ciudad de México, Claudia Curiel, indicó que se van a presentar agrupaciones como New Masada, Suite for Piano y Simulacrum

—el primer día—, y Chaos Magick, Incerto y New Electric Masada —el segundo—.

Curiel de Icaza explicó que se trata de dos sesiones de pequeño formato que se suman a la diversidad de propuestas musicales que llegan a la capital con la intención de enriquecer y satisfacer a todos los públicos.

"Si bien es un concierto que estaba en plática desde hace diez años, porque a Zorn le gusta mucho convivir con



FOTO: ESPECIAL

• INVITADOS. El músico estará acompañado de Brian Marsella y Matt Hollenberg, entre otros.

2

FUNCIÓNES HABRÁ DEL FESTIVAL *ZORN@70*.

el público mexicano, es una fortuna que se haya logrado, ya que abona a la pluralidad y nutre a la escena del jazz nacional", dijo.

Como parte concierto, el jazzista estadounidense se acompaña por las agrupaciones y los integrantes de "grandes músicos" como John Medeski, Brian Marse-

100

DISCOS HA GRABADO EL RECONOCIDO JAZZISTA.

lla, Matt Hollenberg, Kenny Grohowski, Julian Lage, Jorge Roeder, Ches Smith y Kenny Wollesen.

"Es uno de los precursores del jazz posmoderno, un género que no se refiere al estilo, sino a la evolución; desde su niñez Zorn absorbió diversos estilos que le dieron forma a su obra", contó. •

# CLAUDIA CUIRIEL DE ICAZA

## Noche de las Estrellas

| Día          | Sección | Medio             | Autor        |
|--------------|---------|-------------------|--------------|
| 24 /11 /2023 | Cultura | <u>Al Momento</u> | Carlos Valle |

### Noche de las Estrellas 2023 celebra a las mujeres en el espacio



La fiesta de divulgación científica más importante de Iberoamérica contó con la participación del director del Instituto de Astronomía Jesús González; el coordinador Nacional de la Noche de las Estrellas, José Franco; la secretaria de Cultura local, **Claudia Curiel de Icaza**; el director de Ciencia y Tecnología del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Omar Matamoros; el director espacial de la Agencia Mexicana, Salvador Landeros; y representantes de diversas organizaciones.

Durante su participación, Curiel de Icaza celebró la decimoquinta edición de la Noche de las Estrellas y recalcó la importancia del trabajo colaborativo con la UNAM para impulsar iniciativas con perspectiva de género.

*"Estoy muy contenta de seguir colaborando con la máxima casa de estudios, mi alma mater, soy puma y traemos algunas actividades que tienen que ver con perspectiva de género y las mujeres en la historia de la astronomía y del espacio", expresó.*

## SECRETARIA DE CULTURA DE LA CDMX

### Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México: Concierto Navideño en el Zócalo

| Día          | Sección | Medio           | Autor         |
|--------------|---------|-----------------|---------------|
| 25 /11 /2023 | Noticia | <u>La Razón</u> | Daniela Gómez |

## ¡No te quedes sin ir! Este es la fecha del primer concierto navideño del Zócalo CDMX

Por la llegada de la época navideña, las autoridades de la Ciudad de México han preparado varias actividades gratuitas como el concierto navideño del Zócalo; te contamos cuándo será y quién estará



Diciembre está a la vuelta de la esquina y con él llegan las posadas y otros eventos como los **conciertos gratuitos** que realiza la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México en el **Zócalo capitalino** y otras partes de la capital; uno de ellos es el **primer concierto navideño**, del que te decimos la **fecha y el artista** para que acudas a deleitarte con su música.

El primer gran **concierto navideño estará a cargo de la Orquesta Filarmónica de la CDMX (OFCM)**, misma que este año festeja sus 45 años de fundación, por lo que durante esa noche deleitará a los capitalinos y turistas con varias un repertorio especial de canciones tradicionales de la temporada invernal.

## FARO Miacatlán: 12° Festival de Pantomima Circo y Clown

| Día          | Sección | Medio      | Autor        |
|--------------|---------|------------|--------------|
| 23 /11 /2023 | Cultura | Al Momento | Carlos Valle |

### Festival de Circo Pantomima y Clown La Risa Sagrada llega a su doceava edición



**Ciudad de México.-** La doceava edición del Festival de Circo Pantomima y Clown La Risa Sagrada, impulsado por la Fábrica de Artes y Oficios (Faro) Miacatlán, se llevará a cabo del 1 al 3 de diciembre en la alcaldía Milpa Alta.

El festival, que cuenta con el apoyo de la demarcación, reunirá a 16 elencos de talla internacional y local, que ofrecerán espectáculos de circo, pantomima y clown en la Explanada de la alcaldía Milpa Alta, la plaza pública de San Antonio Tecómitl y la sede organizadora del encuentro.

*"Hoy damos inicio a este llamado anual a reírnos, a divertirnos y a acompañarnos por la familia. La risa sagrada es una frase acuñada para dar espacio a este gran festival que cumple 12 años y da la bienvenida a la celebración de una de las emociones más representativas del bienestar: la risa",* expresó Noelia Cañedo Lozada, líder coordinadora del Proyecto Faro Miacatlán.

## FARO Azcapotzalco: Festival “Jóvenes por la paz”

| Día          | Sección | Medio                | Autor     |
|--------------|---------|----------------------|-----------|
| 27 /11 /2023 | Cultura | Hoja de Ruta Digital | Redacción |

### Reúnen A Más De 5 Mil Personas Primeros Dos Conciertos Del Festival “Jóvenes Por La Paz”; Concluyen Con Saldo Blanco



Más de 5 mil personas disfrutaron los primeros dos conciertos del Festival “Jóvenes por la Paz”, organizado por el Instituto de la Juventud (INJUVE) de la Ciudad de México, que se llevaron a cabo con saldo blanco en el Parque de Cultura Urbana (Parcur) y FARO Azcapotzalco, este sábado 25 y domingo 26 de noviembre, respectivamente.

Al primer fin de semana del Festival se dieron cita familias completas para disfrutar de distintas y nuevas propuestas musicales. El primer día se presentaron 11 agrupaciones y artistas, mientras que en el segundo día 14, entre las más representativas Elemento Rústico, H4D, Otra Vez Ruta 10, Zona Rika, Corazón Aquino, Dalton, Monkeys Club, La Fayu-k y Manueloko y La Silueta.

El Festival en favor de la libertad de expresión y el combate a la estigmatización de las juventudes, contó con el apoyo institucional de la Guardia Nacional, Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Secretaría de Salud y Secretaría del Medio Ambiente.

Los conciertos del Festival “Jóvenes por la Paz” continuarán el próximo sábado 2 y domingo 3 de diciembre, en FARO de Oriente y Monumento a la Revolución, en ese orden, a partir de las 12:00 horas.

## NOCHE DE MUSEOS: Varios Recintos

| Día          | Sección | Medio        | Autor             |
|--------------|---------|--------------|-------------------|
| 26 /11 /2023 | Noticia | <u>Posta</u> | Maureen Hernández |

### La noche de museos celebra su aniversario 14 en toda la Ciudad de México



**CIUDAD DE MÉXICO.-** La **noche de museos**, proyecto emblemático de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, **celebrará 14 años** el próximo 29 de noviembre, en un horario ampliado hasta las 22:00 horas.

La Faro Cosmos ofrecerá un recorrido guiado por sus exposiciones a partir de las 19:00 horas, seguido de un vibrante concierto a las 19:30 horas con Omnibus, quienes deleitarán a los asistentes con ritmos de jazz y blues.

En Faro Tecómitl, a las 17:00 horas, se llevará a cabo una terapia colectiva llamada 'Trencadis', basada en las técnicas del arquitecto Antoni Gaudí. Además, se realizará una visita guiada a una exposición de obras de mosaico que reflejan las preocupaciones y alegrías de la comunidad.

Otros portales: [dimensionturistica](#) | [es-us.noticias](#) | [bitacora](#) |

## MUSEO DE ARTE POPULAR: “ARTE/SANO ÷ ARTISTAS 7.0”

| Día          | Sección | Medio          | Autor       |
|--------------|---------|----------------|-------------|
| 26 /11 /2023 | Cultura | <u>Proceso</u> | Niza Rivera |

# Ver, oír, aplaudir, silbar...

A continuación, las recomendaciones de fin de semana de los reporteros de Cultura y Espectáculos de Proceso.



### **Abre la muestra “Arte/Sano % Artistas 7.0” del Museo de Arte Popular**

Inauguración: 13 horas del sábado, calle Revillagigedo #11, Colonia Centro (Área 5). Código Postal 06050. Alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México.

## MUSEO DEL ESTANQUILLO: Exposición “¿ Qué me ves?”

| Día          | Sección | Medio           | Autor                    |
|--------------|---------|-----------------|--------------------------|
| 24 /11 /2023 | Cultura | <u>Chilango</u> | Eduardo Gutiérrez Segura |

# ¿Qué hacer en diciembre? Una guía chilanga del Centro Histórico

Se acaba el 2023 y para que pases unas vacaciones decembrinas muy divertidas, te dejamos nuestra guía chilanga del Centro Histórico



Conoce la cultura mexicana del siglo XX en el Museo del Estanquillo

El Museo del Estanquillo, ubicado en el 26 de la Calle Isabel la Católica, ofrece hasta el 22 de enero de 2024 la exposición “¿Qué me ves? Héctor García, cronista de la lente”, en la que se rinde un homenaje al eficaz fotoreportero, quien fue muy buen amigo del maestro **Carlos Monsiváis**.

Además podrás disfrutar del gran legado como coleccionista de Monsiváis, que inició con un dibujo de **José Miguel Covarrubias**, “El Chamaco”, y continuó durante cuatro décadas con objetos que adquirió en La lagunilla, el Bazar del Ángel o librerías, además de arte plástico, manifiestos, carteles, documentos históricos y partituras.

## TEATRO DEL PUEBLO: Festival de Cine de Barrio

| Día          | Sección | Medio          | Autor     |
|--------------|---------|----------------|-----------|
| 25 /11 /2023 | Cultura | <u>Mex4you</u> | Redacción |



El Festival de Cine de Barrio (FECIBA) es una apuesta por la descentralización de la cultura cinematográfica en la Ciudad de México. Desde 2019 ha recorrido la periferia oriente y sur de la metrópoli, pasando por Ciudad Nezahualcóyotl, Iztapalapa, Tláhuac y Xochimilco, lugares en permanente resistencia.

El presente año trabaja en Tepito, La Merced, Guerrero y zonas aledañas. El encuentro celebra los primeros cinco años del FECIBA tomando el concepto del Barrio Bravo para trabajar con dichas comunidades con amplia trayectoria de resistencia, porque no se puede hacer el Festival de Cine de Barrio si no pasamos por "El Barrio".



# PROCINE: Premiación PILARES Y Parques en corto.

| Día          | Sección | Medio           | Autor     |
|--------------|---------|-----------------|-----------|
| 26 /11 /2023 | Cultura | <u>Bitácora</u> | Redacción |



- Las convocatorias sumaron 449 cortometrajes, 260 corresponden a "PILARES en corto" y 189 para "PARQUES en corto"
- Cultura EN PILARES y El Bosque de Chapultepec EN PARQUES se posicionaron como las categorías preferidas
- La ceremonia de premiación se llevará a cabo el jueves 30 de noviembre en el Patio "Octavio Paz" de la Biblioteca de México, donde se entregarán premios económicos a los terceros, segundos y primeros lugares de cada una de las categorías de PILARES y PARQUES en corto de 10 mil, 20 mil y 30 mil pesos respectivamente, así como menciones honoríficas

La Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, a través del Fideicomiso para la Promoción y Desarrollo del Cine Mexicano en la Ciudad de México (PROCINECDMX) en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente capitalina (SEDEMA) y los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES) anuncian los resultados de los concursos de videos "PILARES y PARQUES en corto".

Publicadas el mes de agosto, invitando a la ciudadanía y personas beneficiadas del Subsistema de Educación Comunitaria PILARES Y DE PARQUES a participar en la realización de cortometrajes empleando dispositivos móviles, las convocatorias invitaron a los participantes a narrar vivencias e historias reales o ficticias que suceden durante su estancia en los parques de la capital y dentro de las actividades que imparten los PILARES.

En total se recibieron 449 cortometrajes, 260 de "PILARES en corto" y 189 de "PARQUES en corto". Los PILARES integraron cuatro categorías que conforman las principales actividades y servicios que ofrecen estos espacios. 53 de Ciberescuela, 89 de Cultura, 78 de Educación para la autonomía económica y 40 de Deporte.

"PARQUES en corto" contó con siete categorías conformadas por espacios recientemente intervenidos por el Gobierno de la Ciudad de México, a través del programa "Sembrando parques", proyecto de rehabilitación socio ambiental que promueve la cultura de la conservación y el cuidado del patrimonio natural de la ciudad.